

de souvenirs et d'affections: le lieu natal, la maison paternelle, l'église de sa première communion et de son sacerdoce, le séminaire, l'*Alma Mater* qu'il voyait relevée de ses ruines, agrandie et transformée. Il avait même choisi des appartements dans la nouvelle maison et se faisait une fête d'en prendre possession. Mais tant de liens l'attachaient à Longueuil! Quand il fallut les rompre, il ne put s'y décider et il se retira à l'Hospice S. Antoine, qui depuis plusieurs années occupait une grande place dans sa sollicitude pastorale. Il y trouva le repos, mais non la santé. Sans éprouver de souffrance, il alla toujours faiblissant. Enfin le 4 février, il fut frappé d'une paralysie qui, en le privant de l'usage de la parole, parut lui laisser encore une certaine lucidité d'esprit.

Après avoir reçu l'Extrême-Onction de la main même de Mgr de Montréal, le malade expira le lendemain à 3 heures de l'après midi.

Les funérailles eurent lieu le 9 février, à Longueuil, au milieu d'un grand concours du clergé et des fidèles. Les paroissiens eurent à cœur de prouver leur reconnaissance et leur attachement à leur ancien curé. La chapelle, qui tient lieu d'église paroissiale, était décorée avec goût de tentures funèbres. Le service funèbre fut célébré par le Rév. M. A. Nantel, Supérieur du Séminaire de Ste-Thérèse; Monsieur J. Lonergan, curé de Ste-Brigide (Montréal), faisait les fonctions de diacre; Monsieur C. Colin, curé de St-Lin, celles de sous-diacre. Mgr de Montréal assistait au trône. Étaient présents au chœur: Messieurs J. Donnelly, de l'Évêché; L. Colin, Supérieur du Séminaire de St-Sulpice; J. A. Singer, Prêtre de St-Sulpice; J. Lefebvre, O. M. I., supérieur de la maison des Oblats, Montréal; H. Verreau, principal de l'École Normale Jacques-Cartier; J. Huot, curé de Saint-Paul l'Ermitage; J. Séguin, curé de Verchères; S. Théberge, curé de Varennes; A. Labelle, curé de Saint-Jérôme; F. Aubry, curé de Saint-Jean; M. Tassé, curé de Longueuil; G. Lamarche, curé de St-Bruno; L. A. Charlebois, Séminaire de Ste-Thérèse; M. Lavallée, curé de Saint-Vincent de Paul; Hurteau, chapelain de Longueuil; Piette, ancien curé; Dubuque, curé du Sacré-Cœur Montréal; Péladeau, curé de St-Hubert; J. M. Mathie, curé de St-Basile; Daignault, curé de Ste-Julie; Maynard, curé de Saint-Edouard; Prévost, curé de Saint-Paul, Montréal; Descarries, curé de Saint-Henri, Montréal; Adam, curé d'Hochelega; J. B. Proulx, chapelain, Ste-Darie, Montréal; A. Cousineau, curé de Piopolis; H. Lecourt, curé de la Longue-Pointe; Santoire, de l'École Normale J. C.; Viau, vicaire, Boucherville; Martin, vicaire, Laprairie; Payette, vicaire, Chambly; Giroux, vicaire, St-Jean; Lepailleur, vicaire, Hochelega; Ducharme, vicaire, Longueuil; Rochon, Longue-Pointe, etc.

Monsieur Thibault était le troisième prêtre que le Sé